

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 14 (1984)  
**Heft:** 12

**Rubrik:** Oikoumene : il est venu... : Noël ça change quoi?

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Messages

### Il est venu...

C'est la certitude du premier Noël. Du tout premier. Il fallait que celui-ci, celui-là seul, et pas un autre, vienne, pour que les autres, les premiers, et tous les autres ensuite, viennent à leur tour.

Oui, IL est venu et ça, c'est notre grande chance. Une chance unique. Comme IL est unique. Rien ni personne ne pouvait, ne peut, ne pourra le remplacer. Un fait étonnant et incompréhensible.

sible, pour tous les temps et tous les lieux. Un fait qu'on ne pourra jamais extirper de l'histoire de ce monde. Oui, IL est venu. De manière merveilleuse. A peine admissible pour notre horizon borné, prétendu scientifique ou rationnel. Une apparition lumineuse comme un miracle. Une lumière dont le monde avait besoin. Une présence que l'univers attendait. Une splendeur et une harmonie, une prophétie réalisée qui ont enchanté dès lors les foules apaisées et reconnaissantes. IL est venu. Depuis lors, il est là, il reste là. Avec chacun de nous. Puis ils sont venus, les premiers témoins, les bergers extasiés, fervents de foi et d'adoration. Ils ont cru. Tout de suite. Sans hésiter, sans se poser de questions. Ils en ont cru d'emblée leurs yeux et leurs oreilles. La «bonne nouvelle», car c'en est une, les a frappés en plein cœur. Et ils sont venus, les mages. Suivant une étoile, une image. Qui était pour eux un appel, une direction, un but. Mais pas le fruit de leur imagination. Pas un mirage. Une réalité. Un signe du ciel. Impératif. Alors ils ont obéi. Couru des risques. La foi, c'est ça: obéir, courir des risques. Oui, ils sont venus. Comme les bergers, ils ont cru. Ils ont vu et s'en sont retrouvés chez eux en témoins convaincus. Après les premiers, ces admirables pri-

vilégiés, de tous lieux, situations et langues, à travers tous les siècles, ils sont venus, eux et elles, à leur tour, vers l'étable, la crèche, l'enfant de lumière et d'espérance, de paix et de consolation. Ils ont été légions, ils le sont encore et Noël, avec cette naissance de l'unique, reste, quoi qu'on en dise ou pense, le centre d'intérêt spirituel mondial et éternel. Et ils viendront encore, toujours nombreux, avec leurs problèmes, leurs angoisses et leurs souffrances, mais aussi avec leur attente comblée, vers celui qui reste le Sauveur. Ils viendront toujours plus nombreux, jusqu'à la fin des siècles.

En cette année 1984, pour la Noël proche, qui sera peut-être la dernière de plusieurs d'entre nous, viendrez-vous aussi? À LUI? Le Sauveur et le Consolateur?

Jean-Rodolphe Laederach,  
pasteur, Peseux (NE)

### Noël, ça change quoi?

«Noël! Noël! Les chrétiens me font bien rire avec leur fête. Le monde est-il meilleur depuis Noël? Non! Il y a toujours autant de guerres, autant de souffrance, de misère, de cruauté, d'injustice entre les hommes. Alors Noël, ça change quoi.»

A cet ami qui me criait ainsi sa révolte et son découragement, il n'était pas facile de répondre. D'autant plus que c'est vrai : depuis Noël, le monde n'a pas beaucoup changé.

Depuis, pourtant, mon ami a fait du chemin. Surtout à partir du moment où il a commencé à faire un lien entre Noël, le Vendredi-Saint et Pâques. Petit à petit, il a découvert qu'on ne peut pas isoler ces trois grands moments de la vie de Jésus : sa naissance, sa mort, sa résurrection. Et, un jour, il a compris que la trajectoire de ces 33 années

terrestres de la vie d'un charpentier de Nazareth — reconnu par lui comme Fils de Dieu — avait donné un sens à l'histoire, à défaut d'avoir changé le monde.

Parce qu'en Christ — Dieu et homme — la haine et la mort ont été vaincues, en mon ami la haine et la mort sont déjà vaincues aussi. Et en vous, et en moi...

Et il me dit : «Tu vois, pour moi, Noël c'est un peu le moment du débarquement sur les plages de Normandie. A ce moment-là, la guerre n'est pas terminée. Elle va se poursuivre encore pendant plusieurs mois en France, en Belgique, en Hollande, en Allemagne et ailleurs. Mais la bataille décisive s'est jouée, la guerre a déjà basculé en direction de la paix. Noël n'a pas changé le monde, mais à partir de Noël, ce monde resté le même a pris une direction nouvelle.»

Dans cette direction, il y a la plénitude de la vie, de la joie, de l'amour. Je reste libre de refuser ce chemin, mais pour déboucher où?

Abbé Jean-Paul de Sury

### Espagne

Avec peu d'argent vous vivrez comme un

#### ROI

à la COSTA BLANCA

Plus de 5.000 familles de plus de 15 nations ont acheté leur villa de la VAPF S.A.



Bungalows à partir de Fs. 50.000.—  
Villas à partir de Fs. 68.000.—  
terrain compris.

VAPF S.A. la plus grande entreprise de constructions de la COSTA BLANCA avec expériences de plus de 20 ans.

Tous les Parcs-Résidences directement à la mer.

Location de votre propriété par nous est poss. Hypothèque bancaire poss. Nous garantissons également un service impeccable après la vente.

#### Coupon pour catalogue

Nom \_\_\_\_\_

Prenom \_\_\_\_\_

Rue \_\_\_\_\_

NAP Lieu \_\_\_\_\_

Telephon \_\_\_\_\_



IMMOBILIARE BENISA

Via S. Balestra 9

Tel. 091 - 23.53.44

23.53.45

6900 LUGANO